

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

DOMINGO 17 DE MARZO DE 1878.

Suscripción en Córdoba. Por un mes... 18 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba... Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

NUM. 8251

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y otros periódicos copiamos las noticias siguientes: —La comisión de actas del Congreso ha dado dictamen favorable a la de Grazaleta, por donde ha sido elegido el Sr. Pérez Cossío.

Esta tarde se reunió para discutir la del distrito de San Vicente (Sevilla) y oír al conde de Xiquena que defendió al candidato derrotado Sr. Sánchez Bedoya, en contra del señor Cantillán.

Dicha comisión oír el lunes a Don Emilio Castelar sobre el acta de Barcelona, por donde ha sido elegido el Sr. Cober y Serra en contra del señor Abarzoza, á quien defende el eminente tribuno.

Podemos asegurar, contra lo que se ha dicho en algunos círculos, que el Sr. Posada Herrera se encuentra en Llanes, y que no ha pensado por ahora regresar á esta corte.

En el consejo presidido hoy por S. M. se han acordado algunos nombramientos de gobernadores, se han discutido varios expedientes de los diferentes departamentos y se ha hablado del estado de la isla de Cuba; de los asuntos de Valencia; de política general y de la ampliación del empréstito de Cuba por los últimos cinco millones de duros que restaban.

El resultado de la elección de ayer en el distrito de Granada, ha sido el siguiente: candidato adicto, 1900 votos; demócrata, 355; constitucional, 207.

Los estudiantes reunidos ayer acordaron dar una brillante serenata al embajador de Francia en Madrid como muestra de gratitud por la brillante acogida hecha en París á sus compañeros.

Valencia, 13 (9:40 n.) El gobernador de la provincia ha reunido esta tarde en su despacho á los directores de los periódicos de esta capital para oír su opinión respecto á la huelga.

Cada uno de los periodistas espuso francamente su modo de ver, y el gobernador manifestó confianza de que mañana ó pasado termine la huelga.

Citados también previamente los electores de los cuarteles rurales de Benimadet y Campamar, han asistido esta tarde al despacho del gobernador con quien han celebrado una conferencia.

El Sr. Castillo les invitó á que espusieran las quejas de los agricultores y la fórmula que en su concepto podía terminar la huelga.

Los electores contestaron que necesitaban consultar á los de otros cuarteles rurales y labradores influyentes.

Mañana se reunirán los electores con los síndicos, el tribunal de aguas y otros labradores para acordar el memorial de agravios.

Creo que la huelga terminará el viernes.

—Cádiz, 13.—A las nueve de la mañana ha fundado en este puerto el vapor «Africa» procedente de Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, conduciendo la correspondencia pública y 14 pasajeros.

—La dolencia que padece el capitán general de Puerto Rico Sr. La Serna, consiste en una afecion grave á la boca que exige una operación algún tanto difícil y que en opinión de personas competentes no puede hacerse en aquel país por efecto del clima que no favorece.

—Dentro de breves días esplanará el Sr. Bosch y Labrús una interpelación en el Congreso acerca de la situación económica del país fabril é industrial que atraviesan las provincias catalanas. Dos diputados de las mismas consumirán el segundo y tercer turno de la interpelación.

—Inmediatamente que se discuta en el Congreso la reforma de la legislación civil, comenzará el debate sobre las bases para la ley de Instrucción pública.

—El general Salamanca piensa presentar á las Cortes un proyecto de ley sobre organización de la justicia militar.

—Hoy á la una ha sido recibida por S. M. el rey, con la solemnidad acostumbrada, la comisión del Senado que ha puesto en las reales manos la contestación de aquel cuerpo colegiado al discurso del trono.

—A la salida del último correo de Salas de los Infantes, había estallado un violento incendio que ponía al pueblo en grave riesgo. Todos los vecinos se habían dedicado á conjurar el conflicto y reina en la villa gran contención.

—Así lo dice un colega.

Cádiz, 14 (11:40 mañana).—A las nueve de la mañana de hoy jueves ha fundado en este puerto el vapor correo «España», procedente de la Habana, sin novedad.

—El señor Arba Salcedo ha sido felicitado por los periodistas de la tribuna del Congreso, con motivo de su interpelación sobre el decreto de imprenta.

—La comisión parlamentaria de amortización de la deuda ha recibido en el Congreso á dos comisiones, una del colegio de agentes de Bolsa y otra de tenedores de deuda, que la han felicitado por el acierto y justicia con que ha redactado el dictamen sometido á la deliberación de la Cámara.

—Esta ya resuelto, según parece, que se forme en esta corte una comisión

de jefes de todos los cuerpos é institutos del ejército que bajó la presidencia del director de Caballería escogió el medio más ventajoso de establecer remontas para proveer de caballos á todas las plazas montadas del ejército, mejorándose así el servicio notablemente.

—Dada la importancia que indubitablemente revestirán los debates sobre el proyecto de instrucción pública, es posible que el Congreso acuerde un cuarto turno en contra de la totalidad, que consumirá en representación de la escuela ultra montana el señor Pérez Hernandez.

El Sr. Pidal usará de la palabra para alusiones.

—La comisión de incompatibilidades no ha emitido dictamen sobre los casos que están sometidos á su examen, limitándose hasta ahora á pedir los datos que faltan en algunos expedientes y deliberar sobre varios casos, pero sin tomar acuerdo definitivo.

—El alto funcionario militar que ha dimitido es, según dicen varios colegas, el general Beaumont, según lo cabo de la capitania general de Castilla la Nueva.

—La actitud de los hortelanos de Valencia ha venido á demostrar más y más, en concepto de personas que conocen el asunto, la necesidad de que la guardia rural se entregue en toda la península á la guardia civil. Si lamague así podrá existir la verdadera vigilancia en los campos y amparar la propiedad contra las amenazas y propósitos de determinado caciquismo, siendo fácil el planteo de tan importante mejora con los recursos materiales existentes, deduciendo los del producto del 4 y 10 por 100 sobre las contribuciones directas concedidos á los ayuntamientos, sin perjuicio para los intereses municipales, puesto que estos cobrarían de los propietarios lo mismo que hoy les exigen por los guardas que no sirven para el objeto. En este sentido creemos que hay el propósito de presentar á las Cortes un proyecto de ley.

—El día 7 del actual fué recibida por Lord Derby una comisión de la junta de comercio de Manchester, que había solicitado una entrevista del ministro con el objeto de llamar su atención acerca de varios puntos de las negociaciones pendientes con referencia á los tratados de comercio.

Ocupándose de España, dijo el señor Armitage, uno de los miembros de la comisión, que creía ventajoso hacer concesiones en los derechos que hoy se aplican, pues aun disminuyen en la escala alcohólica, se obtendrían mayores rendimientos, á causa del aumento de comercio que resultaría.

Lord Derby dijo en contestación,

que Inglaterra siempre había sostenido la hábil política de hacer reducciones en los aranceles. La cuestión suscitada con España versaba particularmente sobre los derechos aplicados á los vinos. Se había reclamado contra la prueba alcohólica, pero el público en Inglaterra estaba en favor de que dicha prueba subsistiese, considerándola como el mejor medio de imponer los derechos á los vinos. Sin embargo creía el ministro, en conclusión, que había argumentos en favor de que, tomando en consideración lo espuesto, se modificasen las tablas de derechos alcohólicos inglesas, con cesion favorable á los intereses españoles.

—El Fomento de la producción Española, de Barcelona, ha dirigido un telegrama al general Martínez Campos rogándole se sirva interponer su valimiento para con el gobierno á fin de que el comercio con aquella antilla sea declarado de cabotaje en beneficio de la marina mercante.

—Se han dirigido á los diputados y senadores catalanes, ausentes de Madrid, firmadas por el presidente de la comisión D. Victor Balaguer, las cartas de invitación para que aquellos vayan á la brevedad posible á fin de que todos los representantes de Cataluña se pongan de acuerdo para gestionar lo conveniente en pro de los intereses de la industria catalana.

—Ha sido ya comunicada por el capitán general de Cataluña, la sentencia á los jefes y oficiales sancionados con motivo de la entrada de los carlistas en la Seo de Urgel. El coronel de infantería D. Manuel Blasco y Serra, el capitán D. Joaquín Vallesomar y el teniente D. Enrique Muñoz, gobernadores respectivamente de la plaza, ciudadela y castillo, han sido condenados á la pérdida de sus empleos y honores. A D. Francisco Escuder, teniente de artillería, se le impone la pena de separación del servicio activo, y condenábase á sufrir dos meses de prisión en un castillo al comandante y teniente de infantería D. Pedro Sanz Ojero y D. Nicolás Díaz Silva, resultando absuelto únicamente el capitán D. Silvestre Asencio Silva.

—Así lo dice un colega barcelonés. —Los Sres. Urua, Sivera (D. Francisco), Alvarez (D. Fernando), Isasa y Casasa han sido designados por el Congreso para redactar un proyecto de ley electoral.

Barcelona 13.—Esta tarde han sido convocados por el sindicato general de la «Unión barcelonesa» de las clases productoras los síndicos de los gremios elegidos para el repartimiento de la contribución de subsidio, industria y comercio, con el fin de elevar á gobierno una exposición para que modifique la legislación vigente relativa al impuesto expresado.

—El Pueblo Español ha dicho: «El buen acuerdo (al de los elementos liberales) será un hecho si los constitucionales aceptan el sufragio universal, la libertad de cultos, la libertad de imprenta, la enseñanza libre, el derecho de reunión y asociación: para decirlo de una vez, todas las grandes conquistas del derecho político constituido en las modernas sociedades.»

Y contesta la Iberia: «Nos convenia hacer constar que esos derechos proclamados por el colega son los nuestros, y que la Iberia sigue sosteniendo que el partido constitucional, si bien recibirá con gusto en su seno á cuantos estén dispuestos á defender sus doctrinas, no solicita la cooperación de nadie á cambio del mas insignificante de sus principios.»

—Es desconsolador en extremo el cuadro que pintan las cartas últimamente recibidas de Lanzarote y Fuerteventura, en las islas Canarias, á causa de la espantosa miseria que allí reina por una constante sequía que sufre sus campos.

Logroño 13.—La exportación de vino de toda la Rioja sigue en aumento. Además de las grandes compras que hacen los comisionados de casas francesas y alemanas, van llegando con igual objeto varios representantes de una compañía austro húngara.

Valencia 13.—Los pescadores del Caballal han sido notificados por medio de pasquines para que no vendan su pesca á los proveedores del mercado, conminándose con incendiarlos las barracas si entran en la capital á ejercer su industria, haciéndose ostensiva esta amenaza á los marineros que á la pesca se dedican y á los tarrañeros preveniéndoles serán quemados sus barcos y vehículos.—El nuevo gobernador había publicado una alocución aconsejando á los labradores que acudieran al mercado y reclamando el apoyo de las gentes honradas para hacer desaparecer la huelga. Se esperaba el esclarecimiento de la verdad y el conocimiento de quienes fueron los instigadores de aquella, porque los tribunales tenían ya en su poder algunos de los individuos que amenazaban á los hortelanos que pretendían entrar en Valencia. Ya el gobernador anterior había mandado entregar á los tribunales á los guardas rurales de la fuerza como cómplices de los que amenazaban á los labradores.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes: Berlín 14.—Las invitaciones á las potencias para la celebración del Con-

— 186 —
el honor que les hacía en presenciar el matrimonio de su hija, llevándolo á la sala donde esperaban los demás convidados.

En breve se presentó la novia apoyada en el brazo de su madre que había dejado á sus huéspedes para ir á buscarla y dar un último vistazo á su traje de novia, y seguida de otras cuatro doncellas muy engalanadas.

Aunque la aldea á cuya iglesia debía dirigirse la comitiva estuviere un cuarto de legua de la granja, ha lase dispuesto que si estaba bueno el día, todos irían á pie. El tiempo favoreció este proyecto, y á la hora fijada para partir se fueron or esando todos por parejas, y al compás de los instrumentos y entró en una algre tumulto, se pusieron en marcha.

Laudrin llevaba de la mano á su hija, el conde á la hermosa arrendadora, y la infinidad de parientes y amigos seguía por el mismo orden,

— 187 —
El sol ni estaba claro ni velado por completo, y sus pálidos rayos parecían insistir en asomar para tomar parte en la fiesta y embellecer lo posible la campaña; parecía que la misma naturaleza estaba de gala, y los árboles coronados por las perlas del rocío de la mañana, la yerba epezando á cubrir la llanura, las primeras violetas enviando pudorosas su místico perfume, y hasta el horizonte ostentando caprichosos matices, parecían hablar al alma y conmovérla. Todo parecía contribuir al presagio de ventura de aquella dichosa unión!

Llegados á la iglesia, se verificó la religiosa ceremonia, pronunciando el sacerdote la severa plática, que por lo general se oye con indiferencia ó desden, y que en aquella ocasión hizo asomar lágrimas á los ojos de todos.

El regreso no ofreció mas alteración, que la de volver la recién casada con su esposo, en vez de

— 188 —
ciado en muchos secretos que ignoraba; había presenciado el espectáculo de afectos verdaderos, de espontáneas alegrías, y lo que era mas importante para él, la felicidad que preside á un matrimonio celebrado por amor.

En nada de esto había cosa que infundiese tristeza, y sin embargo, el conde de Bonnacourt volvía mas triste y melancólico que á su salida de París.

Su primer cuidado al llegar á su casa fué informarse de las personas que habían ido á verle y de las tarjetas que hubieran llegado en su ausencia. De estas se le entregó solamente una del baron de Monval, que había estado hacia poco á saber si el conde había regresado de su expedición, dejando al pie de la tarjeta estas palabras escritas con lapiz:

«Si estais ya en París, querido conde, es espero mañana á comer en casa con Germancy y dos ó tres amigos mas.»

— 189 —
La temperatura mas que fresca de la mañana, en un país no recomendable por la dulzura de su clima, hizo circular con mas actividad la sangre del joven, y se dejó recrear por los objetos que se presentaban á su vista y por la conversación de su arrendador que no carecía de inteligencia y astucia, no obstante su ingenua rusticidad.

Empezó por esponer al rico propietario las mejoras que había hecho, su puntualidad en los pagos, á todo lo que Gabriel contestaba con frases vagas que fueron interpretadas por el ladino al leano, como hijas de la ignorancia del joven en asuntos campesinos; pero Gabriel, que como sabemos lo que desconocía era el trato de corte, le dejó hablar y fué después quitando á cada una de las mejoras del arrendador, la parte que tenían de exageración, como hombre conocedor y práctico en rústicas faenas.

Sin embargo, repuso el conde lle-

grasa en esta capital no han sido es-

pedidas todavia.

Las negociaciones encaminadas a la reunion del mismo, no han adelantado un solo paso desde la última semana.

Londres 14. —El periódico el *Standard*, en su número de esta mañana, anuncia que la escuadra inglesa que se hallaba surta en la bahía de Besika ha recibido el orden de hacerse inmediatamente a la vela para reforzar la otra escuadra que se halla en las aguas de Galipoli.

Constantinopla 14. —La escuadra blindada otomana mandada por el almirante Hobart Baja ha salido con dirección a las costas de Grecia en orden de hacer cruceros en aquellas aguas.

Paris 13. —La estudiante española ha asistido esta noche a la representación del teatro de la Opera.

Mañana tomará parte en el concierto del teatro italiano, a beneficio de los pobres de Paris.

Después irán al hotel de Luisa Noel, donde han sido invitados a una reunión íntima por los españoles peninsulares, cubanos y puerto-riqueños que se hallan de paso en Paris.

El viernes próximo por la mañana, saldrán de Paris con dirección a Madrid.

Paris 13. —Hoy se ha verificado el duelo entre los Sres. Pablo de Casagrande y Andrieux, diputado de la izquierda. Ninguno ha resultado herido.

Los ingleses se ocupan en establecer un depósito de víveres y municiones en la isla de Tenedos, a la entrada del estrecho de los Dardanelos.

Londres 13. —Cámara de los comunes. —La proposición sobre abolición de la pena de muerte ha sido desechada por 263 votos contra 61.

El gobierno ha combatido dicha proposición.

San Petersburgo 12. —Hoy sale de esta capital para Roma el príncipe Orloff, representante oficial de Rusia cerca del Vaticano.

Mañana se espera en esta capital al general Ignatieff.

Los preliminares de paz serán comunicados a las grandes potencias inmediatamente.

Es innegable que el ejército ruso ha ocupado la Besarabia.

Una carta de Paris recibida por la Agencia Fabra da curiosos pormenores sobre los ensayos hechos por la Academia de Ciencias, el lunes, del «Fonógrafo», cuyo instrumento trascribe, escribe y conserva la palabra humana.

El éxito de los ensayos hechos ante aquella ilustrada asamblea no pudo ser más completo.

El fonógrafo es un cilindro en un eje de papel de estaño, sobre el cual un punzón marca las vibraciones que conservan la palabra escrita, mientras que la voz se reproduce clara y vibrante pudiendo ser oída fácilmente por 200 personas.

Gacetillas.

Comunion. Hoy, como teníamos anunciado, tendrá lugar la de los hombres en la Santa Iglesia. Antea-

mugeres que recibieron el pan eucarístico.

Quintas. —Hoy ingresarán en la caja de la provincia Encinas Reales seis, Sautalla once, Baena cincuenta y cinco, Benamejil diez y siete, Luque diez y ocho, Valenzuela doce y Fuente la Lancha dos. —Mañana Valsequillo seis, Fuente Tojar ocho, Almediuilla doce, Lucena setenta y tres e Izájar veinticinco. Pasado mañana martes Villa del Rio diez y nueve. Guijo uno, Pedro Abad ocho, Montoro cincuenta, Bujalance veinte y ocho y Adamuz quince.

El vigila. —No se ocupó de política —la estudiantina española. —Por eso España en Paris —logró esta vez fama y honra.

Funcion agradable. —La zarzuela «Medistóteles», que hace tiempo no hemos visto y en la que algunos artistas de los que componen la compañía del Teatro principal han sido muy aplaudidos, se representará esta noche con uno de los bailes más notables del repertorio de la Sra. Heras, y la pieza en que el Sr. Suarez hace su salida, y que mas ha contribuido a su reputación. La función no puede ser mas agradable.

El acedimo. —Con verdadero pesar hemos sabido que ha contribuido mucho a la de gracia ocurrida a un joven muy estimado en esta capital, de que ayer dimos cuenta a nuestros lectores, un anónimo en mal hora escrito. Grandes serán los remordimientos del autor encubierto de las fatales líneas, y bien puede servir este hecho triste de correctivo a los que usan las armas incultas del pasquín y del anónimo, cuyas consecuencias no se sabe a donde han de ir a parar.

Carrera. —La que ayer publicamos para la procesion de esta tarde ha sufrido alguna modificación, puesto que desde la plaza de San Agustín se dirigirá la imagen de San Rafael por el Pozanco y calle del Custodio.

La causa de esta novedad es que el dueño de una obra cuyos materiales estorbaban el paso, se ha prestado gustoso a dejarlo completamente limpio, con objeto de abreviar la estación, ya bastante larga, mas de una hora.

Orden público. —Dos de incuentes, dos por heridas, uno por falta leve y otro por uso de arma prohibida que le fué recogida en el acto, han sido los detenidos en la semana anterior por el cuerpo de orden público. Es grato que no hayan pasado de seis los que han tenido que sufrir esta pena, y todos por causas al parecer de poca importancia.

Relojero. —El relojero de este municipio D. Rafael Montion acaba de recibir de una de las mas acreditadas fabricas del extranjero la máquina y demas accesorios del que ha de colocarse en la torre de Madre de Dios. Digna es de agradecimiento la comisión que entiende en el asunto y la corporación municipal por esta interesante mejora, que ha tiempo dejaba sentir en un barrio de tanto vecindario y donde la industria no escasea. También merece nuestros elogios el citado relojero por la actividad y laboriosidad que despliega a fin de dejar terminada la colocación. En el establecimiento de dicho reloj se halla la máquina de manifiesto, y allí hemos tenido el gusto de examinarla; a per-

sonas competentes hemos oído hacer grandes elogios de ella, tanto por su construcción cuanto porque llena cumplidamente el objeto a que está destinada.

Procesion. —Ayer publicamos todos los pormenores de la que tendrá lugar esta tarde, y en el Boletín religioso de este número encontrarán nuestros lectores cuantas noticias puedan necesitar referentes a este asunto.

Beneficio. —Se prepara el de la Sra. Civil con el drama «Locura de amor» y la última comedia de Basco, «Juan García». Con este motivo tendrá la distinguida actriz una prueba de sus simpatías en Córdoba.

Limpias fatal. —Al pasar por algunas calles en ciertas horas de la mañana caen de los balcones tales cosas desprendidas de las alfombras y esteras, que el infeliz víctima resulta hecho una dadicha, si es que además no es regado por líquidos de dudosa procedencia. Nada, niñas, esa limpieza se hace dentro de casa.

Remedio. —Mañana la habrá de alhajas en el Monte de Piedad de esta capital.

Subasta. —El día veinte y seis se subasta en las Casas consistoriales de esta capital una haza de tierra situada en la cañada de Villatoro, término de Cañete de las Torres, por el tipo de trescientas setenta y cinco pesetas.

Elementales. —Hoy. —1838. —Muere Juan Bautista Antonelli, famoso arquitecto italiano. —Mañana. —1875. —Don Ramon Cabrera presta obediencia y fidelidad al rey D. Alfonso XII.

Era sombrosa viviente. —Un cesante se presentó en el despacho de billetes de una estación y pidió un billete para el tren que iba a partir. —¿De qué clase? preguntó el dependiente. —Pasiva, por mi desgracia.

El simulacro. —Se hacen preparativos por muchas cofradías para la Semana Santa, que verificarán sus estaciones bien independientemente ó bien formando parte del Santo entierro.

Los carteles. —La construcción de tableros para fijar en ellos toda clase de anuncios es ya una necesidad. Muchas veces nos hemos ocupado de este asunto, que hoy merece fijar la atención de la autoridad, no solo por lo mucho que afea algunos sitios y perjudica a algunas fachadas, sino también porque los mismos interesados ven desaparecer sus carteles, que representan un gasto hecho, entre las uñas de los muchachos y las varillas con que se llevan no solo el papel sino parte del muro a que está adherido.

Servicio. —En la semana anterior un asistente de guardia municipal nocturna a un individuo por escandaloso, otro por embriaguez y dos por indocumentados. Como se ve la población no ha dado mucho que hacer a los serenos.

El baile. —Hoy habrá ruinas en el circo de la plazuela de las Doblas, como se anuncia en su lugar.

La luna. —Mañana la luna llena anuncia tiempo revuelto. —Grato fuera ver metido en la es pasos al tiempo.

El mareo. —Se dice que antes de una muger hirio a otra enfer-

ma en el hospital. Se atribuye a un acto de venganza muy inmotivado.

Cuentas. —Las del Instituto de segunda enseñanza y escuela normal de maestras han sido remitidas por la junta provincial a la Diputación con informes favorables, como tambien los presupuestos.

El parto de las montes. —La novedad del ferro-carril en que hasta ahora han sido atendidas las gestiones del Diputado Sr. De Gabriel, ha quedado reducida a dos trenes en semana que harán su viaje en algunas horas menos. Traigan ó no el correo, mientras no sea diario, el asunto carece de importancia.

Nada de eso. —Dice un periódico que hoy habría en Córdoba una corrida de toros en que mataría Lagartijo y Chicorro tal vez. Ni lo uno ni lo otro como diría el harriero de Posadas.

Peligros. —Una enamorada decía a su novio: —¿Quién fuera tu reloj? —Por qué, hija mía? —Porque estaría constantemente junto a ti. —No lo creas; si tú fueras mi reloj, estarías casi siempre en el Monte de Piedad.

Prebitero. —El Sr. D. Francisco Delgado, capellan del convento de Santa Isabel, ha sido nombrado beneficiado de la Iglesia prioral de Ciudad Real, por lo que lo felicitamos.

Observatorio. —La Dirección de Instrucción pública se ha dirigido a la Diputación provincial dando las gracias por la creación del Observatorio meteorológico en el Instituto.

Se dice. —Segun leemos en los periódicos de Madrid, circulan en altas regiones rumores relacionados con un suceso fausto de gran trascendencia para los intereses monárquicos y dinásticos.

Sección minera. —Se ha declarado franco el terreno de la mina de pomo «Virgen de los Remedios», del término de Fuente Ovejuna.

Escuela. —Se ha dispuesto que inmediatamente se instale en Priego la escuela de adultos.

¿Quién la creará? —Llama el juez de Bujalance a Juan Benitez Carrasco, llamado «Mentira fresca», y «Mentira fresca»... Me escamo.

Agradecidos. —A la generosidad de nuestro querido amigo el Sr. Don José Francisco Trasonares, abogado de este ilustre colegio, hemos debido el primer cuaderno de la importante obra del Conde Destat de Tracy, titulada «Comentarios al espíritu de las leyes de Montesquieu», que dicho señor ha traducido con acierto y perfección tal que conserva todas las bellezas del original. Suspendemos por ahora el dar a nuestros lectores un juicio exacto de este trabajo, y hoy nos limitamos a dar las mas expresivas gracias por su obsequio al ilustrado traductor.

Aula. —Se halla vacante en esta provincia la de la aldea de Coronada, y se va a proveer por concurso después del once de Abril.

Reunión. —El jueves ingresaron en el Banco de España, procedentes de Córdoba, cinco millones de reales.

Cementerio. —Se está tramitando un expediente para la construcción de un cementerio en San Sebastián de los Bañeros.

Ni si uno ni si otro. —Cues-

tionan los periódicos de Sevilla si se no sana la carne de reses acoradas de las liliadas en la plaza. Unos defende la primera y condenan la segunda y a contrario otros. Nuestra opinión es que la carne que no ha dañado es la que procede de reses sanas y buenas.

Riego. —Subía el día de la Comunion una seccion de niñas que salieron de la iglesia de San Pablo, y le arrojaron desde un balcón gran cantidad de agua fría. Esto, además de estar prohibido es feo.

Preserion. —La ha tomado de una escuela de Hinojosa Don Pablo Martín Lozano.

Subsistencias. —Se ha publicado la nota de las compras verificadas en esta plaza durante Febrero. Figuran en las de trigo Joaquin Garcia y Antonio Rios; en las de leña Juan de Mata, y en las de cebada Alfonso Diaz y Antonio Rios.

Al duende. —El alcalde de Fuente Palmera anuncia que en aquel término ha aparecido una caballería menor cuya procedencia se ignora.

Se fue. —El jueves por la noche llovió alguna cosa en varios puntos de Andalucía.

Actos. —De Algeciras ha pasado a Gibraltar el primer actor don Pedro Delgado con su compañía, que dará algunas funciones en el puerto inglés.

Escritora. —Ha sido admitida por la empresa del Teatro Español un drama en tres actos debido a la pluma de la señora doña Adela Galiana de Osterman.

Reflexion. —La Union minera de Barcelona ha elevado una razonada exposición a las Cortes pidiendo que se aumen en los derechos que paga a su introduccion en España el comercio romano de procedencia extranjera.

Concurso. —Se ha anunciado que en Julio próximo se celebrará un concurso para proveer ochenta plazas de alumnos en la Academia del cuerpo administrativo de ejército.

Registro. —Se halla vacante el de la propiedad de Cadix. Durante cuarenta días pueden dirigirse instancias.

Obras. —Dicen de Badajoz que a principios de Abril comenzarán las obras de reedificación del puente de Las Palmas.

Méjico. —Por uno del juzgado de la Alameda de Málaga se llama a una señorita francesa, profesora de piano que fué en un colegio de aquella capital, para que declare un caso sobre instrucción de valores de una carta que se le dirige.

Méjico. —Se halla vacante la de Médico Cirujano titular de Carratraca, dotada con mil docientos cincuenta pesetas. Los que deseen obtenerla deberán solicitar dentro de término de treinta días.

Remisos. —Es probable que el día veintinueve del corriente se verifique la repartición de premios adjudicados en Madrid por el Jurado de los Juegos Florales. El acto se celebrará en el paraninfo de la Universidad.

Sociedad escolar médica. —Hablando de las últimas sesiones de colega de Madrid, decido siguiente que reproducimos con gusto por refer-

vido ya la cuestion a su verdadero terreno en consideracion al matrimonio de nuestra hija y como mi regalo de boda, os concedo todo lo que existis sin aumento de cuota, y convend conmigo en que el verdadero beneficiado sois vos.

Lo reconozco, señor conde; pero vos, que sabéis y entendéis de todo, no podéis ignorar que el mejor sistema de los propietarios es enriquecer a los arrendadores.

Gabriel no pudo menos de lanzar una franca carejada ante esta defension, y cuando de regreso en la granja echó pie a tierra, reconoció que no había gozado tanto en ninguno de los paseos de Paris como en el que había dado aquella mañana. A su regreso encontró grupos de mezas y mezas bailando y robando la granja, unos bebiendo y otros cantando, y aquello le recordó algunos de sus buenos favritos del Louvre.

El mpre el Louvre

XII.

Descubrimientos.

Después de descansar algunas horas en la granja, por fin tranquila y silenciosa, Gabriel se despidió de sus huéspedes asegurándoles no olvidaría nunca los gratos momentos que entre ellos había pasado, ni la agradable fiesta de familia que la ventura le había hecho presenciar. Encargó a la arrendadora sus recuerdos para los desposados, y subió con José al tilbury que tenía el arrendador para ir a la estación próxima del camino de hierro y trasladarse en este a Paris.

Esta noche en su habitación le había in-

volver con su padre: aun el rubor y emocion se pintaban en sus ojos; pero la sonrisa de la felicidad entreabría sus labios.

Entraron en la granja con placer desorden y cada cual se entregó a la diversion de su gusto hasta la hora de la comida, que fué espléndida, como hubiera podido ser la de un palacio, y alegre como no lo será jamás la que en ellos se verifique.

El baile estuvo aun mas animado que las noches anteriores, y a un hora harta avanzada aize tish en cuenta lo humilde de la concurrencia, se disolvió tan alegre reunion después de dejar para siempre asegurada la ventura de dos seres.

Este segundo día transcurrió extraordinariamente como el primero; todo de fiestas, todo de músicas, todo de felicidad!

Gabriel, como la víspera, empezó por distraerse, siempre observando la dichosa pareja objeto de la fiesta, y acabó por entristecerse lo mismo que se había entristecido el día anterior; retiróse esta noche mas tarde, y en espíritu se sentía tan fatigado como si hubiese pasado un día entero en sus queridas montañas en persecucion de un ciervo ó un javali.

Después de la fiesta siguiente los ecos de pastoriles instrumentos, y los gritos de algarazara que acompañan a las bodas campesinas, los cohetes, tiros y demas demostraciones de júbilo.

A las ocho Lucien y su mujer, llevando cada uno un ramo de coloridos sujetos con cinta de colores fuertes, se presentaron a besar a Sonia, dándole gracias de nuevo por

... a un amigo y paisano nuestro. En el debate iniciado por el Sr. Gonzalez Anrioles han terciado tambien los señores Alexandre, Ferrer Navarro, Oñra, Tusquelles, Estévez Juan y Barrachina. Todos han estado a una altura que honra muchísimo a nuestra escoria de medicina, distinguiéndose notablemente el señor Gonzalez por sus relevantes cualidades de orador, que se han merecido justas felicitaciones de cuantos tuvieron el gusto de oírle. Otro día publicamos el resumen. Reciba aquella sociedad en general y los señores mencionados en particular, nuestra cordial enhorabuena por la laboriosidad y aplicación de que han dado patentes pruebas en sus discusiones, y recibala tambien el Sr. Gonzalez Anrioles por sus dotes oratorias.

—Justicia. Segun el Porvenir de Sevilla para este verano cierto número de funciones en el Teatro circo del Duque de aquella Capital la trágica italiana Sra. Civili con su compañía.

—Religiosas. En Vinaroz se ha establecido un convento de monjas bajo la advocacion de la Virgen de la Providencia.

—Proteccion. S. M. ha concedido un objeto de arte de valor como premio para las carreras de caballos que van a celebrarse en Malaga.

—Fuerzas. El ministerio de Fomento ha aprobado un proyecto, por el que se decidan unidas en linea directa las vias férreas de Aragón y de Extremadura.

—Vale asi. Al pasar un tron el sábado por la estacion de Pizarra cayó a un terrapien desde un wagon inmediato a la maquina una mina de pocos años, que se salvó por lo blanco del terreno. Este caso y sus posibles consecuencias debe servir de escarmiento.

—Vengan. Varias empresas de tram vias han solicitado del Gobierno autorización para sustituir en el arastro la fuerza animal por la de vapor.

—Corros. El jueves a las nueve ha llegado en el puerto de Cádiz, sin novedad, el vapor correo «España», procedente de la Habana.

—Caballos. El viernes habia comprometido ya en Malaga muchos caballos para las carreras de este mes.

—La paz buscada. Cincuenta y dos mil millones—cuesta al año la tal paz.—Con este gasto, si hay guerra—se va Europa al Canadá.

—Expedicion. El jueves se remitió a Paris la séptima expedicion de objetos que han de figurar en la próxima Exposicion, compuesta de ciento noventa y tres bultos.

—Buen viaje. El capitán Boyton se propone pasar a nado el estrecho de Gibraltar. Segun parece ha desistido de recorrer el Guadaquivir y de qué lo veamos por lo tanto en Córdoba.

Para estar bien seguro de obtener las verdaderas cápsulas de Alquitran de Guyot, exijase sobre la etiqueta del frasco la firma Guyot, impresa en tres colores. Por lo demas, estas cápsulas se encuentran en casi todas las farmacias.

ALCALDIA CONSTRUCCIONAL DE CÓRDOBA.

Recadacion obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pta.	Cts.
Central.	119	41
Puerta.	687	75
Rincon.	547	69
Nueva.	435	49
Gallegos.	646	29
Matadero.	909	92
Total.	3346	55

DE COTA SUMA CORRESPONDEN

Al Tesoro.	1604	85
A la provincia y municipio.	1604	82
Adicionadas.	137	08
Total igual.	3346	55

Córdoba 15 de Marzo de 1878.— Bartolomé Belmonte.

Sexto aniversario.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa por el eterno descanso del alma del señor don Vicente Gutierrez de los Rios (q. d. p. d.) en la iglesia del Convento de religiosas de Santa Cruz, recibirán el estipendio de 10 reales.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en sufragio por el alma del ilustrísimo Sr. D. José Garcia del Castillo, el día diez y nueve del corriente, hasta las diez de su mañana, en la iglesia del Convento de la Encarnacion, recibirán el estipendio de 10 reales.

Gomez, San Agustin, Pozanco, Cus- todio a la iglesia del Juramento. Mañana empezarán las misiones en San Pablo.

—Los Hermanos Mayores de las Conferencias de Nuestra Señora de los Dolores y San Rafael, suplican a los demás hermanos se sirvan con correr hoy a las cuatro de la tarde, al Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, para acompañar a las Sagradas Imágenes en la procesion que se ha de verificar para conducir las a sus respectivas Iglesias.

—Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de los Angeles, en San Andrés.— Mañana, a Nra. Sra. de la O, en la ermita de Consolacion.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

Funcion para hoy. —(5.º de abono.) —El drama en tres actos y en verso, «La manta del caballo.»—La chistosa pieza, «Marinos en tierra.»—A las ocho y media.

PRECIOS.—Plateas, palcos principales y de luto, 30.—Butacas con entrada 6.—Delanteras de anfiteatro con id., 5.—Delanteras de paraíso con id., 3.—Entrada general 4 rs.—Id. al paraíso 2.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy, 8.º de abono.— La zarzuela bufa en tres actos y cuatro cuadros, en prosa y verso, titulada: «Mefistofeles.»—El gran baile español, «La tertulia.»—La chistosa pieza en un acto, cuyo titulo es «Marinos en tierra.»—A las ocho y media.

PRECIOS.—Proscenios, 40 rs.—Palcos principales, plateas y de luto, 30.—Butacas con entrada, 8.—Anfiteatro con id., 4.—Delanteras de Paraíso, con id., 3.—Entrada principal, 4 reales.—Idem al paraíso, 2 rs.

CIRCO GALLISTICO

de la plazuela de las Doblas.

Hoy, además de las rifas ordinarias, habra varias de desafío, a las que segun noticias concurriran gran número de forasteros. Las rifas empezarán a las doce.

Correo de ayer.

CORTES.

SENADO.

Abrióse la sesion del 15 a las dos y media de la tarde, bajo la presidencia del señor marqués de Barzanallana. Se aprobó el acta de la anterior. Se dió cuenta del despacho ordinario. Entrando en la orden del día.

El general señor marqués de la Habana continúa espiando su interpelacion.

Censura los decretos de julio de 1875, por considerarlos peligrosos para la disciplina del ejército.

Insiste en lo que dijo ayer respecto a los consejos de guerra tal como hoy se hallan organizados, que considera un mal para el ejército.

Llama la atencion del gobierno para que remedie el gravísimo inconveniente de que se confundan en las prisiones de San Francisco militares de tan diversas graduaciones.

El señor marqués de Estrella hace uso de la palabra para alusiones personales.

Defiende los decretos de julio de 1875, tan duramente combatidos en la sesion de ayer por el señor marqués de la Habana, puesto que a él, como ministro de la Guerra en aquella época, compete únicamente su defensa.

Dice, que esos decretos fueron examinados antes de su publicacion por el consejo Supremo de la Guerra, así como por la junta de ordenanza, compuesta de dignos e ilustrados jefes.

Se refrende de la acusacion que le dirigió el general Concha, al decir que los capitanes generales de ejército estaban sujetos al capricho de un capitán general de distrito, como lo probaba el hecho de haberse pasado a él una comunicacion el capitán general de Castilla la Nueva, para que presidiera un consejo de guerra de oficiales generales.

Sustiene su perfecto derecho de dirigirse como primera autoridad de este distrito, a los capitanes generales de ejército, puesto que para ello está facultado por los decretos de julio de 1875.

CONGRESO.

Abierta la sesion del 15, a las tres menos cuarto de la tarde, y leida el acta de la anterior, quedó aprobada. Se leyó el despacho ordinario.

El Sr. Alocar preguntó al ministro de Hacienda por un expediente.

El conde de Xiquena pidió al de la Gobernacion que viniera al Congreso por conducto del gobernador civil, copia de tres de las causas incoadas por denuncia, en sucesos relacionados con la eleccion parcial de un diputado por Sevilla.

El ministro de la Gobernacion manifestó que no podia pedir aquellos documentos al gobernador civil, porque esto era asunto de las autoridades de justicia.

Además tampoco son necesarias las copias que pide el conde de Xiquena, porque el candidato contrario ó no elegido habrá tenido cuidado de remitir al Congreso los documentos que favoreciesen su derecho.

El conde de Xiquena concreta su peticion y suplica las copias certificadas de las causas que se formularon por denuncia del gobernador civil.

El señor ministro de la Gobernacion: Si el señor conde de Xiquena quiere conocer los motivos que para denunciar tuvo el gobernador, los pediré y vendrán.

El señor conde de Xiquena: eso pedia, y ruego a la comision que aplaque el dictamen.

El Sr. Ochoa Llacer: La comision no tiene inconveniente en apazcar la redaccion del dictamen hasta que se reciban los datos pedidos.

Orden del día.

Discusion del dictamen de la comision de actas sobre la de Gra. a. a. Se aprueba sin discusion y se proclama diputado a D. Leandro Perez Cosío.

Proyecto de ley fijando las fuerzas del ejército para 1878 1879.

El general Salamanca consume el primer turno en contra de la totalidad.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 15 de Marzo de 1878.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Obsérvanse dos cosas que causan muy buen efecto entre los que no viven solo por y para la politica, y que gastan su inteligencia en los trabajos de la industria y de las artes; siendo una de ellas que las costumbres se vayan modificando en el sentido de que los partidarios de los diversos sistemas defiendan sus ideas con mesura, atacando las de sus contrarios con una loable templanza, y reduciéndose la segunda a no convertir todo en sustancia para los políticos, si no que por el contrario se estudian en el buen terreno lo mismo las cuestiones económicas que todo cuanto tienda a buscar medios para que la agricultura, las artes y las industrias puedan salir adelante de la grave crisis porque pasan como consecuencia, entre otras cosas, ya de las pasadas luchas civiles y ultramarinas, ya de la de Oriente que tanto mal y tanta paralización de brazos ha ocasionado en todas partes.

Como hace tiempo le he indicado, los diputados han tenido ocasion de oír durante el interregno a sus electores, y se deben haber convencido de que, fuera de algunas grandes poblaciones, en los demás pueblos estan hastiados de politica y casi cansados de parlamentarismo, y para que estemos apreciados cual debe, es preciso que los padres de la patria al oír en primer término asuntos de administracion que hagan ver cualquiera sea lejano, u porvenir mas venturoso para las cosas contribuyentes, abriendo vias de comunicacion para que sus productos no se estancan, estudiando tratados que proporecionen la apertura de nuevos mercados, revisando los aranceles, matando la empesonada y moralizando el pais en todos sentidos. Lo que hagan estudios y pronuncien discursos que tiendan a este fin, no tendrán tal vez mucho auditorio en esta coronada villa, donde existen tantos parásitos, pero donde se produce mas que se consume hay siempre gratitud y aplausos para las que tal hacen, sin olvidarse tan pronto su buena obra como ocurre a los que rebuñan palabras de sío para deslumbrar y hacer ver que con tal ó cual sistema político llegaríamos en horas a la meta.

Cómo es posible olviden los catalanes los esfuerzos de sus senadores y diputados, atendidos en lo posible por el gabinete, para evitar ó remediar la crisis porque atraviesan los fabrican-

tes y navieros del principado? Imítentelos todos y el país se lo agradecerá.

La especie de huelga de los «fematers» valencianos ha quedado terminada, y los labradores acuden a aquel mercado con sus productos, gracias a los esfuerzos de la primera autoridad civil.

Un telegrama de la Habana del 1.º dice que el día anterior depusieron las armas los insurrectos del centro en Puerto Principe, y que tambien lo verificaban los de las inmediaciones de la Trocha. Dios dé tanto acierto a los ilustres generales de la isla para la reorganizacion del país, como el que les concedió para terminar la lucha que tantos tesoros y tanta sangre española ha consumido.

Segun la combinacion de gobiernos de provincia, ya terminada, ha sido destinado a Zaragoza el Sr. Pastor, a Huesca Barrio, a Teruel Bernard, a Alicante Ortuña, a Soria Oloqui, a Cáceres Mazon, a Leon Saadoval y a Orense Molina.

El proyecto de ley de imprenta será combatido en el Senado por Valera, Maza y Carramolino. Hoy siguió Concha combatiendo los decretos de Julio del 75, que son defendidos por Primo de Rivera.

En el Congreso contestó Danvila, de la comision del proyecto de casacion civil, al Sr. Linares, asegurando entre otras cosas que hay mas cultura jurídica de la que se cree, y que la casacion siempre ha existido aunque con diverso nombre.

Van desapareciendo por completo los temores de que lleguen a las manos rusos é ingleses, mostrando gran templanza el gabinete de San Petersburgo. La conferencia tal vez pueda reunirse a principios del mes próximo, y Grecia tendrá en ella representacion. El gobierno del Sultan dedica su principal atencion a pacificar las provincias insurrectas. Goratchakoff se resiste a someter al Congreso europeo la totalidad del tratado de paz, pero se espera que la mediacion de Bismarck ahane todas las asperezas.

A 13.º 475 ha quedado a última hora el consolidado interior. Exterior 14.º 05. Bonos 69 50.

El correspondiente.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Valencia, 15 (11.20 mañana).— Los labradores de la huerta han hecho ya hoy expediciones de verduras para los mercados de esta capital. Los fematers han entrado tambien en la ciudad a recoger las basuras.

Todo ha entrado en condiciones normales.

—Habana, 4.º de marzo.—Ayer por la tarde los insurrectos del departamento central desfilaron delante del general Martínez Campos, en Puerto Principe, y rindieron las armas. A la misma hora las deponian los insurrectos de las inmediaciones de la Trocha.

—La combinacion de gobernadores que anunciamos oportunamente, se ha completado con algunos nuevos nombramientos, en la forma siguiente:

Para Zaragoza el de Teruel, señor Pastor.

Para Teruel el de Orense, Sr. Bernard.

Para Orense el diputado provincial Sr. Molina.

Para Alicante el de Leon, señor Ortuña.

Para Leon el de Cáceres, Sr. Saadoval.

Para Cáceres el de Huesca, señor Mazon.

Para Huesca el de Soria, señor Danvila.

Para Soria el Sr. Oloqui (D. Emilio).

—El señor ministro de Hacienda ha pedido a los jefes económicos de varias provincias pormenores sobre las causas principales de la crisis industrial y agricola, a fin de adoptar aquellas medidas que puedan estar en manos del gobierno para evitar el mal ó remediarlo en lo posible.

—Han pedido la palabra en contra del proyecto de ley de imprenta, los señores Sres. Maza, Carramolino y Valera.

—Parece que los diputados catalanes han resuelto, para remediar en lo posible la crisis fabril de Cataluña, presentar una proposicion al Congreso, pidiendo algunas reformas de los aranceles, condonacion ó rebaja de contribuciones para establecimientos fabriles, y alguna cantidad de la destinada para calamidades públicas, a fin de atender a las necesidades de los obreros.

El Sr. Bosch y Labrás defenderá, entre otros, esta proposicion, y hará una interpelacion al gobierno sobre el mismo asunto.

ANUNCIO.

Desde esta fecha se oyen proposiciones para el arrendamiento de los cortijos nombrados Balhondo, Alvaro Rodríguez, Pedro Gómez y Frontivero, situados en el término de Cafete de las Torres y propios de la testamentaria del Excmo. Sr. Duque de Medinaceli. El administrador de S. E. en dicho pueblo, informará de la renta y condiciones de los contratos. 6-2

Almoneda permanente de cuadros antiguos y modernos desde 20 reales en adelante. También se compran y cambian por saldos de toda clase de géneros, como paraguas, perfumería, quincallería, objetos de arte y toda clase de telas y bordados antiguos. Calle de Alfonso XII número 102. 6-2

Venta. El día 19 de Marzo a las once de su mañana se vende en subasta pública en el juzgado de la izquierda una haza de olivar llamada San Pablo, al sitio de la huerta de Ollas, en la sierra de este término, de cabida de cuatro negas, nueve celemines y tres cuartillos, poblada de olivos viejos y estacas de 16 años, que linda a N. con olivar de D. José Torc, al E. terreno de los herederos de Don Felcísimo Marañón y el arroyo del Moro, al S. otro olivar de D. José Torc al O. con otro del mismo señor y con el nombre de Arévalo, apreciada en la cantidad de 10490 rs. y 66 céntimos, no admitiéndose posturas que no cubran su precio. 63-2

Pérdida. Quien se hubiere encontrado una madeja de hilo de plata desde la calle Arenillas a las cañeas de San Antonio (de la piedra escrita), puede presentarla a su dueño calle Linares número 50 y se le dará una buena gratificación. 66-2

Venta. Se hace de una romana que alcanza a quince arrobas, un peso quintaleño con su correspondiente dotación de pesas, y una mesa de comedor pequeña, todo en buen estado de servicio. Darán razón calle de Carreteras número 26. 68-3

Arrendamiento. El de las casas núm. 8 callejas de Alcantara y la del núm. 2 calle de Consolación. En calle de Armas núm. 9, darán razón del precio. 68-3

Arrendamiento. Desde San Juan se hace de la casa núm. 10 plazuela del Potro. Pierna 12 darán razón. 68-3

Se engañan los lagares nombrados Víctor Vazquez y la Encarnación, con sus agregados, en el término de Sta. María de Trasierra. Para tratar en el estudio del letrado don Pedro Rey, calle de Maese Luis número 17. 68-4

Arrendamiento. Se hace desde San Juan en adelante de la casa núm. 21 plazuela de Benavente. Para tratar con D. Ricardo de la Cerca y Merino, Maese Luis 16. 68-4

Venta. Se hace de una casa núm. 51 en la plazuela de la Lagunilla de Sta. Marina, que linda con la muralla de la puerta de Colodro. Esta circunstancia y la de tener uno de esos pozos abundantes hasta el extremo de rebosar, hace pueda explotarse con muchas ventajas. Su dueño vive en la calle de Almonas número 51. 68-4

Arrendamiento. Se hace de la casa núm. 10, calle Rincónada Campo de la Verdad, que tiene nuevas habitaciones y cuadra. Al que le convenga, puede tratar calle Ayuntamiento número 10. 68-4

Realización de plantas, tanto en macetas como en planteros Evolutivos boneteros para perfil a 10 reales ciento, laureles y otras muchas plantas, todo a la mitad de su valor. San Juan de Letran número 90. 68-5

Almoneda. Se hace de varios muebles: en la calle de Juan de Mesa número ocho darán razón. 68-5

Venta. Se hace de una imagen de Nuestra Señora del Rosario, tallada de tamaño natural, y un encaje de malla de vara y tercia de ancho para un alba: en la calle de Linares número 61 darán razón. 68-6

Arrendamiento. Se hace desde San Juan en adelante de un bonito huerto en la plazuela de San Rafael número 6: calle del Liceo número 7 darán razón. 68-6

Venta. Se hace de tres pipas para vino. En el callejón de la puerta de Gallegos núm. 27 darán razón. 68-6

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO PANCREÁTICO DE DEFRESNE

Farmacéutico, premiado por la Escuela de Farmacia de París.

TODOS LOS ENFERMOS DEL PECHO Han de leer lo siguiente: Este Aceite tiene el aspecto de una crema blanca que puede desleerse en leche, té, chocolate y café: no solamente posee todas las virtudes y propiedades del Aceite de Hígado de Bacalao, sino que también se toma, sin repugnancia alguna por parte de los enfermos más delicados: a favor de la oportuna adición de la Pancreatina, llega completamente digerido al estómago y nunca provoca eructos ni diarreas. Este medicamento ha recibido la aprobación de los Médicos de la Facultad de París, tras un sinnúmero de experimentos efectuados en los hospitales de la Capital. Hoy en día, todos los médicos recetan el Aceite de Hígado de Bacalao Pancreático de Defresne, como único agente para curar radicalmente el Linfatismo, el Raquitismo, la Tisis pulmonar, las Escrofulas, las Enfermedades del Pecho, y las demás afecciones que impiden los efectos de la nutrición y asimilación. Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

Aprovechar la ocasión. Gran liquidación y rebaja de precios por derribo de la casa.

Máquinas americanas las mejores conocidas. Ayuntamiento 4, frente a la Espartería. **MAQUINAS PARA COSER** LEGITIMAS AMERICANAS DE **WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R.**



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros

Americanas las mejores conocidas para modistas y costurera.



Máquinas de mano desde 160 rs. hasta 440.

LACOUR Y LESAGE, Unicos representantes en España y Portugal. AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA. Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 8. Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFIA. Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor. 1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN RESFUERZOS. Cinco años de garantía. Venta a plazos.

Hilos, sedas, agujas y platas a recambio para todos los sistemas conocidos. Se componen toda clase de máquinas a precios arreglados. Ayuntamiento, 4, frente a la Espartería.

8 **BENZINE COLLAS** **8**
Calle DAUPHINE en PARIS
MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS
Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Piel
REVOLUCION DE INVENCIÓN.—MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES
Para evitar las imitaciones y falsificaciones
EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA
COMO MARCA DE FABRICA Y LAS SERRES DE LA BOTICA
G. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS
Se vende en todas las Farmacias, Droguerías, Merceros y Perfumistas.

Solucion Coirre

AL CLORHYDRO-FOSFATO DE CAL.

El mas poderoso de los reconstituyentes.—Remedio heróico, empleado ha cinco años por los médicos franceses y adoptado por todos los médicos de Europa en todos los casos de estenuación de fuerzas, en los de anemia, clorosis, caquexia ó cacoculmia, escrofulas, raquitismo, las enfermedades de los huesos, las dificultades de crecer, la inapetencia, las dispepsias ó digestiones diles y las enfermedades nerviosas.
Nota.—Este medicamento se ha comprendido, en 1877, en el suplemento del Codex francés.
Coirre, Farmacéutico, en París, rue du Cherche-Midi, núm. 79. depósitos en todas las farmacias de España.

VINO Y JARABE
Tónico Regenerador
QUINA Y HIERRO
de GRIMAULT Y C. Farmacéuticos en Paris
Estos son los tónicos mas poderosos que posee la materia medicinal, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empleanse con éxito contra la palidez, la anemia, la irregularidad de la menstruación, la falta de apetito y las violentas dolencias de estómago, a que las señoras están con frecuencia sujetas.
Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

GARGANTA, VOZ, BOCA

PASTILLAS DE DETHAN Son el remedio lo mas eficaz contra los Padecimientos de la Garganta, de la Voz y de la Boca. Estas Pastillas Estériles de la Voz y de la Boca, contienen el Mercurio, el Iodo y el Boro de la Naturaleza. Las recomendarán tambien a los Srs. PREDICADORES, PROFESORES Y CANTORES. Por su eficacia y su inocuidad, facilitan la emisión de la Voz y fortalecen la Garganta.—En París, Dr. Adh. Dethan, rue de Valenciennes, 40. AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, rehusar las cajas y los frascos cuyos etiquetas no llevan la firma Adh. Dethan.

RELOJERIA SUIZA.

Plazuela de las Tendillas.-Córdoba
Este acreditado establecimiento, no se traspaesa según el público está viendo, su dueño efectivamente piensa ir a su país, pero nada mas que para visitar a su familia, y regresar a la mayor brevedad. Se hizo realización por las muchas existencias que tiene, pero de hoy en adelante seguirá vendiendo a precios muy ventajosos y géneros de primera calidad, y espera que el respetable público cordobés seguirá favoreciendo la casa como anteriormente.

ROB BOYVEAU LAFECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia. Garantido legitimo por la firma del Dr. GIRAudeau DE S.-GERVAIS. El Rob vegetal Boyveau Laffecteur, de una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las flicteras, la sarna degenerada, las escrofulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas o rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda a la naturaleza a desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.—En todas las boticas.
Depósito general, en casa del doctor GIRAudeau DE S.-GERVAIS, París, 12, calle Richer.

ANUARIO GEOGRAFICO,

y cronológico, para el presente año de 1878, por Don Joaquín Montero.

Además del texto, y para mejor comprensión, acompaña una lámina con dibujos que representan el sistema Planetario. Se vende a peseta en la librería del DIARIO DE CORDOBA y en la de D. Mariano Arroyo, calle de San Fernando.

Arrendamiento.

Se arriendan las dos hermosas casas calle Gondomar esquina a la plazuela de las Tendillas, recién construidas con todo esmero y elegancia, son propias para establecimientos, como también para particulares.

CORREDURIA DE COMERCIO DE CORDOBA.

Santa Victoria núm. 7. Préstamos, compra de toda clase de valores del Estado, negociaciones de letras, pagares y cartas órdenes; compra y venta de frutos y joyas.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la casa calle de las Pavas núm. 7, recién obrada y acristalada. Para tratar de su renta y condiciones, Manriquez número 9. 6-6

Arrendamientos. Desde el día se arriendan dos pequeñas casas calle de San Fernando núm. 74 y Linares 58. Informarán del precio y condiciones en la librería de este periódico. 40-5

Venta. Se hace de madera de castaño propia para obras de todas dimensiones; se vende toda junta. Calle Encarnación Agustina número 16. 68-5

Venta. Se hace de la taberna calle de Azules núm. 3. Para tratar en la misma. 68-5

Pérdida. En la tarde del Domingo 10 del actual, se extravió una medalla de metal, de las llamadas pié de rey. Se suplica a la persona que la haya encontrado se sirva devolverla a la administración del Gas, Azules 6, donde se le gratificará. 68-6

Optico de Sevilla.

Se encuentra en esta el conocido Optico de Sevilla que todos los años visita esta población con su establecimiento. Hay un completo surtido de gafas de cristal de Rocca, gemelos, anteojos y barómetros. Todo a precios fijos; no fiarse, pues no pasa a domicilio; compone toda clase de anteojos y barómetros. Librería 30 esquina a la cuesta de Lujan.

Venta.

Se hace de la casa número 1 plazuela de las Tendillas. Para tratar con su dueño que la vive. 68-5

Cuadros y libros. Se venden en la plazuela de las Tazas número 7. Pueden verse todas las tardes. 68-5

Arrendamiento. Desde el día hasta San Juan próximo se hace de la casa calle de Letranos núm. 22. Para tratar de su justa y condiciones con D. Manuel Baquerizo, Pedregosa 18. El mismo señor tiene a cargo de comprar recibos del empréstito de 175 millones de pesetas y los paga la 26 por 100. 68-1

Arriendo. Desde 3 de Mayo próximo se hace de una casa principal empapelada, acristalada y con agua de pié en la calle del Castillo número 5. En la de Cespedes 12 darán razón. 68-1

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa calle de la Espartería núm. 18; para tratar Linares 78. 68-1

La madrileña. Sala de perquería. Calle del Liceo número 35 frente a la del Cister. 68-1

Especialidad en peinados de señoras, grande y variado surtido de moños, buclas, sortijillas, grupos de rizados de todas clases y caprichos, adornitos para la frente, añudos y trenzas de todos tamaños, urabuzones de diversas formas, cadenas leoninias, pelucas para señoras y caballeros al pasado, raya francesa y de giro, pelucas para imágenes de todos tamaños, coileteros, rizados, tapa-coronas y toda clase de peinados y adornos que la caprichosa moda pueda inventar.

En este establecimiento encuentran las señoras toda clase de novedades en peinados con arreglo a los últimos figurines que se reciben mensualmente de Madrid y París, y toda la obra a precios tan arreglados no conocidos nunca en esta población. Se reciben encargos de todas clases para fuera de la capital remitiéndolos con prontitud y seguridad. Calle del Liceo número 35 frente a la del Cister. 68-1

Estados de Servicio y de Alba.—Administración del Carpio.

Subasta para el arrendamiento de los cortijos nombrados Villar, Charco Rialón, Alparceros y Marañón, teniendo lugar el día veinte y cinco del corriente a las diez de su mañana en las oficinas de esta administración y bajo el pliego de condiciones que de hoy, se encuentran de manifiesto en referidas oficinas. Carpio 15 de Marzo de 1878.—Tomás González. 68-1

Carro. Se hace de venta uno en buen uso, para tres mulos, el cual puede tratarse en la calle de Zamoranos núm. 2. Para verlo en los Tejaros, en el taller frente al tejado Navarito. 68-1